

Malgré des prévisions météo peu favorables que nous avons interprétées avec optimisme, pratiquement toutes les activités ont pu se dérouler sans problème. Il est à relever qu'une forte averse à détrempé un groupe d'enfants sans que cela les ait découragés. Ils sont rentrés humides, mais contents. Quatre activités ont dû être annulées, en particulier une activité avec les ânes, le sol détrempé ne permettait pas qu'ils assurent leur équilibre malgré leurs quatre pattes.

533 passeports ont été écoulés, en légère diminution par rapport à l'année passée. Nous avons, comme à l'accoutumée, pu compter sur 175 bénévoles comme accompagnants et accompagnants-chauffeurs. Ils ont pourvu à 546 accompagnements sur les deux semaines du Passeport-Vacances. Il est à mettre en relief le fait que, chaque jour du Passeport-Vacances, nous gérons aussi bien au Square qu'à Beausobre un nombre important de départs et de retours, quelquefois dans un joyeux capharnaüm.

Pour se faire une idée, ce tableau illustre la prouesse des intervenants sur place.

Dates	Nombre d'enfants	Nombre d'activités	Nombre d'accompagnants
12 octobre	73	1	4
13 octobre	8	1	-
14 octobre	331	37	41
15 octobre	398	40	51
16 octobre	399	40	60
17 octobre	380	40	65
18 octobre	366	32	53
19 octobre	121	8	13
20 octobre	-	-	-
21 octobre	335	31	52
22 octobre	352	26	49
23 octobre	406	39	52
24 octobre	325	36	48
25 octobre	351	25	48
26 octobre	94	7	5

Il est à remarquer que, pendant les jours de semaine, nous mobilisons 364 enfants en moyenne par jour, avec un maximum atteint de 406 enfants le mercredi 23 octobre. Beaucoup d'enfants ont obtenu plus de 10 activités sur les deux semaines.

Nous offrons une grande opportunité de bénévolat avec 62 bénévoles par jour en moyenne.

Cette année nous avons eu des contacts très positifs avec les enfants et les jeunes, et avons été très heureux de les voir créer des liens entre eux, avant, pendant et après les activités. Nous avons remarqué qu'ils étaient très peu sur leur téléphone en attendant les départs aux activités, ils ont privilégié ce temps pour discuter avec leurs copains du Passeport ou avec leurs accompagnants.

C'était un vrai plaisir pour nous de partager ces moments avec eux et de les voir revenir des activités avec de grands sourires et de belles histoires à raconter.

Les accompagnants, eux aussi, sont enchantés de leur mission et, pour certains, de l'accueil tant au Square qu'à Beausobre, pour un café matinal ou le verre de l'amitié en fin d'après-midi. Ceci les encourage à « rempiler » l'année prochaine en entraînant leurs amis à s'engager également.

### ***Foire aux jouets***

Belle édition, toutes les places offertes ont été occupées. Les ventes ont bien fonctionné, ce qui a ravi et rempli les poches des enfants.

Il est à noter que des adultes « brocanteurs » intéressés par leur profit ne jouent pas le jeu en s'insérant dans la mise en place afin de repérer et de négocier les objets qui les intéressent avant l'ouverture officielle de la vente. L'année prochaine, la Foire aux jouets se tiendra au Cube ce qui nous permettra de gérer l'accès pour tout le monde, à la même heure.

### ***Pass'Avenir***

Cette année 74 occurrences ont été suivies par 60 jeunes de 13 à 16 ans. Le retour des organisateurs est très positif et ils réitéreront leur offre de stage. Un organisateur a remarqué que le stagiaire d'un jour était plus alerte que son apprenti de 2e année. Un autre organisateur est venu au Square pour nous affirmer que sa stagiaire du jour était super, et qu'il l'engagerait sans hésiter pour un apprentissage.

### ***Permanence téléphonique***

Comme chaque année la permanence téléphonique a très bien fonctionné. Elle permet aux parents d'annoncer une impossibilité de leur enfant à participer à l'activité prévue et ainsi libérer cette place pour un autre intéressé qui peut voir la place disponible sur le site. Un grand merci aux collaborateurs du bureau de la cohésion sociale de Morges qui répondent aux nombreux appels et gèrent la permanence sur notre plateforme en ligne.

### ***Communications***

Il est à relever que nous avons rencontré des difficultés dans l'organisation des salles que la commune de Morges nous met à disposition. Toutes les autorisations et réservations se sont faites principalement par courriel et tous les intervenants n'ont pas été informés.

- Un électricien devant intervenir sur une installation a coupé le courant juste à 11h30 alors qu'une activité cuisine était en pleine cuisson de ses plats.
- Un peintre devant entreprendre une réfection dans une salle a dû interrompre son travail pour permettre à une activité d'avoir lieu.

Nous nous référerons aux concierges pour nous assurer qu'il n'y a pas d'interférences.

### **Apéro de fin de passeport**

L'événement s'est tenu dans la salle communale de Tolochenaz. Nous avons compté 104 participants, organisateurs d'activités et accompagnants, qui ont eu beaucoup de plaisir à échanger leurs expériences.

Nos remerciements vont :

- À la Commune de Morges qui met à disposition notre bureau et ses infrastructures.
- À la Commune de Tolochenaz qui met gracieusement à disposition la salle communale.
- À Madame Céline Pillay, concierge de la salle communale de Tolochenaz pour sa gentillesse et sa serviabilité.
- À la Commune de Vaux-sur-Morges qui met à disposition gratuitement son refuge pour notre soirée des membres du Comité et de leurs familles.
- Aux concierges des différents collèges pour leur collaboration sans faille et leur gentillesse.
- À nos mécènes et donateurs qui nous soutiennent efficacement.
- À la presse locale et en particulier au Journal de Morges qui couvre nos activités par des articles bien documentés et qui nous fait connaître.
- Aux accompagnants du Passeport-Vacances de Morges et environs pour leur engagement auprès des enfants.

Vive le Passeport-Vacances et à l'année prochaine !



Gérard Bigler, président